
VERBALE del 07/04/2016 

L’anno 2016 il giorno 7 del mese di aprile si è riunita la terza Commissione Consiliare, 

nei locali della propria sede di via G. Bonanno-51, giusta convocazione del giorno 31 

marzo 2016. Alle ore 9,00 è presente il cons. Scarpinato, in prima convocazione, ed 

avendo constatato la mancanza del numero legale rinvia la seduta di un’ora. Alle ore 

10,00 sono presenti i consiglieri: La Colla, Spallitta e Scarpinato. La presidente La 

Colla, assistita dalla segretaria sig.ra Ornella Cuticchio, constata la presenza del numero 

legale in seconda convocazione e dichiara aperta la seduta. All’O.d.g. il seguente punto: 

1) Incontri programmati con i dirigenti degli Uffici di riferimento. La presidente La 

Colla saluta i convenuti dott. Pollicita, e i dott.ri A. Provvidenza e M.A. Argileri. 

Prende la parola il cons. Scarpinato e ringrazia i presenti perché l’Ufficio da loro 

amministrato inoltra alla Commissione la documentazione necessaria per svolgere il 

proprio lavoro con molta puntualità. Da tale documentazione emerge che l’Ufficio 

Società Partecipate ha posto in essere i giusti ammaestramenti, ma l’Amministrazione 

Attiva non ha fornito alcun riscontro, pertanto, chiede maggiori informazioni sullo stato 

di salute delle società e sugli eventuali disallineamenti. Inoltre, riferisce che nella seduta 

di ieri, dove era presente l’assessore Abbonato, è stata analizzata la nota assunta dalla 

Commissione con prot. 20/16 e riferisce che l’assessore l’ha interpretata come una nota 

informativa. Pone ora l’attenzione su APS e ritiene che ciò che necessita è avere una 

visione chiara sullo stato dell’arte e chiede come mai l’Ufficio Società Partecipate non 

sia stato coinvolto nella vicenda dall’Amministrazione attiva in modo adeguato e se il 

suddetto ufficio ha ricevuto il piano industriale AMAP. Si dà atto che alle ore 10,10 

entra la cons Bonvissuto ed alle ore 10,15 entra il cons. La Corte. Prende la parola il 

cons. La Corte il quale chiede se l’Ufficio Società Partecipate è a conoscenza dei 

risultati dei dati reali, poiché al consigliere risulta una diminuzione di biglietti 

dell’autobus pari al 20%. Inoltre chiede se l’Ufficio Società partecipate è a conoscenza 

del fatto che due tram non sono entrati in funzione, inoltre aggiunge che  nel programma 

di esercizio del TRAM, c’è una perdita del 24% di corse effettuate e la causa è sia la 

perdita delle corse causate dai ritardi ma anche del non utilizzo di n. 2 vetture. Continua 

il suo intervento aggiungendo che, per quanto riguarda il gommato c’è una perdita del 

25% sul kilometraggio, questo comporterà la perdita del contributo regionale annuale. 

Si dà atto che alle ore 10,21 entra il cons Mineo. La parola passa alla cons. Bonvissuto 

la quale chiede riscontro in merito alla sua  richiesta al Servizio di Trasmissione alla 

Commissione: 1)Elenco completo dei crediti vantati dalle Società Partecipate al 



31/12/2015 nei confronti del Comune di Palermo; 2) dei piani del fabbisogno di 

personale trasmessi dalle Società; 3) chiede a che punto è l’iter relativo alla 

predisposizione delle proposte di deliberazioni dei budget 2016 delle Società partecipate 

soggette al controllo analogo. Il dott. Pollicita prende la parola e riferisce che quando si 

parla di società partecipate i problemi sono molteplici, ricorda che l’Ufficio lavora su 

documenti contabili delle aziende, ne deriva che eventuali TRAM non in uso non sono 

di pertinenza del suddetto Ufficio. Per quanto riguarda la questione attinente i 

disallineamenti riferisce che l’Ufficio non è deputato alla correzione contabile dei 

disallineamenti, ma alla segnalazione, di eventuali consistenti disequilibri,  

all’Amministrazione Attiva. In riferimento alla richiesta del cons Scarpinato il dott 

Pollicita risponde che di fatto non è una semplice nota informativa (nota prot 20/16) , 

ma è la denuncia di una situazione critica che l’Amministrazione Attiva deve prendere 

in considerazione. Il cons Scarpinato chiede chi deve sanzionare il mancato rispetto dei 

termini. Il dott. Pollicita risponde che è di competenza dell’Amministrazione Attiva. 

Quando vengono chieste delucidazioni alle società partecipate, non sempre arrivano le 

risposte. Per quanto riguarda SISPI la proposta di delibera in Commissione arriverà a 

breve. Per AMAP, invece, considerando la delicata situazione di APS, è stata resa 

indispensabile la richiesta da parte dell’Ufficio Società Partecipate una rivisitazione del 

budget, ma ancora nulla è pervenuto dall’azienda. La cons Spallitta ritiene che debbano 

arrivare strumenti adeguati ai consiglieri comunali per svolgere il proprio compito, 

quindi necessita ricevere i budget sotto forma di proposte di delibera. Il dott. Pollicita, 

riferendosi alla RAP, denuncia che da più 9 milioni si è avuto un notevole default 

nell’ultimo trimestre rendicontando un valore negativo, è chiaro che l’Ufficio Società 

Partecipate è intervenuto segnalando all’Amministrazione attiva tale situazione 

allarmante. Altresì, ricorda che l’esercizio del controllo analogo che ha il suo epilogo in 

Consiglio Comunale, serve per indicare le criticità delle società partecipate. La cons. 

Spallitta pone il quesito sulla TARI già fatta ieri all’Assessore, ossia nel 2015 erano 

stati previsti 123 milioni di euro circa, ma a fine anno il costo è stato di 118 milioni di 

euro, tant’è che nel 2016 si abbassa ancora, tale discrepanza tra 123 milioni stimati e i 

118 milioni reali cosa succede rispetto l’anno 2015. Il dott. Pollicita risponde che  la 

stima non è un dato certo e che quindi eventuali risparmi si riversano sull’esercizio del 

2016.  La presidente La Colla prende la parola e  rendiconta quanto ricevuto ieri 

dall’assessore Abbonato via mail. La Presidente chiede informazioni su APS. Il dott. 

Pollicita risponde che ad oggi non ne arrivato né budget  né piano aggiornato 



dell’AMAP  l’Ufficio l’ultima volta l’ha richiesto l’11 febbraio 2016. Si dà atto che alle 

ore 11,00 escono la presidente La Colla ed i consiglieri La Corte e Spallitta, la 

presidenza viene assunta dal vicepresidente Andrea Mineo. Il vicepresidente Mineo 

prende la parola e considerato  quanto emerso dalla situazione del servizio idrico ed alla 

luce del nuovo testo delle Società in house, pensa che il Comune non ha le risorse 

economiche per poter procedere. Secondo il dott Pollicita ad oggi non è così e 

comunque la partita finanziaria si gioca sui costi degli investimenti  e sulla capacità di 

riscossione dei servizi da offrire. Il dott Pollicita risponde al precedente quesito posto 

dalla cons. Bonvissuto, riferendosi ai budget di tutte le società . Comunica che la SISPI 

ha trasmesso gli atti e a breve la Commissione riceverà la proposta di delibera , ad 

AMAP ed AMAT sono state chieste delle note di integrazione per rimodulazioni del 

contratto di servizio. AMAP non ha risposto ed AMAT ha risposto che  sta lavorando 

per rimodulare quanto richiesto dall’Ufficio. L’AMG, ha già fornito il budget, l’Ufficio 

Società Controllate l’ha trasmesso in Giunta Comunale, ma ad oggi non si ha avuto 

alcun riscontro. Anche alla RESET è stata chiesta un’integrazione al budget, 

considerato quanto approvato dal Consiglio Comunale sui servizi che dovrà svolgere.  

Per quanto riguarda RAP, il budget è stato ricevuto 10 gg fa circa e ora l’Ufficio sta 

predisponendo l’atto per la Giunta Comunale. Il dott. Pollicita continua il proprio 

intervento e per quanto riguarda il fabbisogno riferisce che sono pervenute tute le 

richieste dalle Società Partecipate, ma la richiesta fatta dall’Ufficio Società Partecipate, 

non è stata compresa da tutte le Società, perché riferendosi alla delibera approvata in 

Consiglio Comunale doveva essere tenuto conto il turn over del personale e da lì fare la 

richiesta di fabbisogno. Alcune società non hanno percepito questo aspetto, quindi 

alcune di queste richieste di fabbisogno non sono conformi Il Sindaco ha invitato il 

consulente dell’amministrazione, dott. Barbaro, affinché faccia delle riunioni con i 

referenti delle società partecipate al fine di  formulare nuovamente ed in modo corretto  

il fabbisogno del personale. Per quanto riguarda la situazione creditizia delle Società 

Partecipate, non è detto che quanto richiesto dalle varie società corrisponda a verità. Si è 

in una fase in cui l’Ufficio sta verificando se non si è pagato per ragione, quindi per 

qualche servizio previsto non svolto, o per problemi interni al Comune. Infine, alle ore 

11,32 il vicepresidente Mineo chiude la seduta.  

LA SEGRETARIA     IL VICEPRESIDENTE 

Ornella Cuticchio                  Andrea Mineo 

 


